
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 10.02.17 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - OR-R/C/027(VI)/17 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Ortschaftsrat 

Randau/Calenberge 
Donnerstag, Bürgerhaus Randau, 

Müllerbreite 16 
19:00Uhr 19:55Uhr 

     
 09.02.2017    
     

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung 
 
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 12.01.2017  
  
  

4 Anfragen  
  
  

5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
  
  

5.1 Information von der letzten Stadtratssitzung  
  
  

5.2 Funkturm Randau  
  
  

5.3 Schloss Randau  
  
  

5.4 Treffen der Vereine (Abstimmung Veranstaltungsplan 2017)  
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6 Bürgerfragestunde  
  
  

7 Verschiedenes  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Günther Kräuter  
Mitglieder des Gremiums 
Axel Jahoda  
Barbara Nowack  
Oliver Pattloch  
Johanna Pellmann  
Geschäftsführung 
Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Michael Kaufholz  
 
 Öffentliche Sitzung  

 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Günther Kräuter begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte von 
Randau/Calenberge und Bürger. Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 
6 Ortschaftsräten waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 12.01.2017  

 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge bestätigte die Niederschrift vom 12.01.2017 einstimmig. 
 
4. Anfragen  

 
Keine Anfragen 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  

 
5.1. Information von der letzten Stadtratssitzung  

 
Herr Kräuter berichtete von der letzten Stadtratssitzung zu folgenden Themen: 
 

1. Anfrage zum Schloss Randau 
2. Schulstandorte in Magdeburg 
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5.2. Funkturm Randau  

 
Herr Kräuter verlas eine Information von Herrn Gohlke zum Stand der Arbeiten zum Funkturm in 
Randau. 
Darin wird verwiesen, dass eine Pressemitteilung noch aussteht, da noch keine Abstimmung mit 
der Telekom erfolgt ist. Die Baugenehmigung für das Bauvorhaben wurde erteilt. 
 
5.3. Schloss Randau  

 
Herr Kräuter erläuterte die Problematik der Sicherheit des Schlosses und ging auf den 
Zeitungsartikel der Volksstimme ein. 
 
Auf Anfrage einer Bürgerin zu dem derzeitigen Stand der Besitzverhältnisse und die Chancen 
für potentielle Investoren zum Schloss, gab Herr Kräuter einen Überblick die vergangenen und 
gegenwärtigen Aktivitäten. Er sieht die Besitzerin des Schlosses in der Pflicht, die Ordnung und 
Sicherheit zu garantieren. Eine positive Entwicklung des Schlosses mit der derzeitigen 
Eigentümerin bezweifelte er. 
 
5.4. Treffen der Vereine (Abstimmung Veranstaltungsplan 2017)  

 
Ein Treffen der Vereine von Randau und Calenberge zur Abstimmung der Veranstaltungen 
2017 wurde für den März geplant. 
 
6. Bürgerfragestunde  

 
Frau Friedrich erkundigte sich, ob die radikale Holzfällung im Randauer Wald rechtens ist und 
ob man was dagegen zum Schutz der dort lebenden Tiere unternehmen kann. 
 
Herr Kräuter antwortete, dass in diesem privaten Waldabschnitt die Holzfällungen genehmigt 
sind und keine Möglichkeit der Einflussnahme besteht. 
 
Herr Grzelka wies auf die Fertigstellung des Bildbandes „Magdeburg Natur, Kultur 
Südostelbiens“ im Juli 2017 hin. Der Bildband sollin eier ersten Auflage von 500 Stück 
erscheinen. Mit 100 Seiten in A4 Format soll ein Exemplar 25 € kosten. Der Vertrieb soll 
bundesweit erfolgen. 
Er bat darum in den Vereinen und bei sonstigen potentiellen Erwerbern den Bedarf der 
Kaufexemplare zu ermitteln und mitzuteilen. 
Weiterhin informierte er, dass am 09.04.2017 um 15 Uhr der Ältestenrat von Calenbege zu einer 
Lesung von Dietrich Wolter und Gertraude Hesse zusammen kommt. Dazu lud er den 
Ortsbürgermeister Günther Kräuter ein. 
 
Herr Bierschenk erinnerte an die Anbringung Gallerieschienen im Bürgerhaus Randau. 
 
Herr Kräuter und Herr Bierschenk erklärten sich bereit die Schienen anzubringen. 
 
Herr Bierschenk erkundigte zum Stand der Aufstellung der Kartenständer in Randau und 
Calenberge. 
 
Herr Kräuter berichtete, dass es mit der GISE dazu bereits einen Ortstermin gab. Eine 
Nachfrage bei der GISE muss erfolgen. 
 
Herr Kräuter berichtete von durchgeführten und geplanten Straßensanierungsarbeiten in der 
„Schlossstraße“ und „Am Greifenwerder“. 
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7. Verschiedenes  

 
Es wurden keine weiteren Themen behandelt. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 19.55 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Günther Kräuter Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
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